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« Tu es Pierre et sur cette pierre je bâtirai mon Église »  

 

 
 

Évangile du jour selon St Matthieu  (Mt 16, 13-20)  
 
 
En ce temps-là, Jésus, arrivé dans la région de Césarée-de-Philippe, demandait à ses disciples : 
« Au dire des gens, qui est le Fils de l’homme ? » Ils répondirent : « Pour les uns, Jean le Baptiste 
; pour d’autres, Élie ; pour d’autres encore, Jérémie ou l’un des prophètes. » Jésus leur demanda : 
« Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? » Alors Simon-Pierre prit la parole et dit : « Tu 
es le Christ, le Fils du Dieu vivant ! » Prenant la parole à son tour, Jésus lui dit : « Heureux es-tu, 
Simon fils de Yonas : ce n’est pas la chair et le sang qui t’ont révélé cela, mais mon Père qui est 
aux cieux. Et moi, je te le déclare : Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église ; et la 
puissance de la Mort ne l’emportera pas sur elle. Je te donnerai les clés du royaume des Cieux : 
tout ce que tu auras lié sur la terre sera lié dans les cieux, et tout ce que tu auras délié sur la terre 
sera délié dans les cieux. » Alors, il ordonna aux disciples de ne dire à personne que c’était lui le 
Christ. – Acclamons la Parole de Dieu. 
 
 
 

Homélie  (Frère Hilario FRIGHETTO)  
 
 

Le nom. dans certaines populations, les enfants sont connus non pour eux-mêmes mais 
par leur descendance : Le fils d’ Antoine, par exemple. Les apôtres ont regardé le passé de Jésus 
et, au nom des populations, l’ont identifié à un des prophètes. Mais Jésus attend une réponse en 
fonction du futur de sa mission qui vient de commencer. Il demande sa vraie identité. Nous 
connaissons la bonne réponse de Pierre. L’évangile nous présente Jésus pasteur, guérisseur, 
miséricordieux, plein d’amour… Chaque réponse porte de la vérité mais la foi est vivante. Elle a 
besoin d’évolution. L’apôtre Thomas a expérimenté le besoin d’évoluer dans la foi même après la 
résurrection de Jésus.  

 
 
Qui est Jésus ? La catéchèse nous introduit dans les premières notions de la foi. Elle nous 

donne des notions qui doivent évoluer par la lecture biblique, le catéchisme des adultes, le 
partage biblique, les formules du credo et du Notre Père, les définitions des Conciles et la 
déclaration des dogmes, tout ce qu’on définit par catéchèse d’adultes ou formation permanente. 
Tout cela demande de s’impliquer, de s’investir, de s’engager personnellement et en solidarité. 
Nous avons besoin les uns des autres. On ne peut pas croire seul comme on ne peut pas vivre 
seul. La foi et la vie, on ne se les donne pas. On reçoit la foi et on reçoit la vie, pour les vivre et les 
transmettre comme la flamme olympique qui part de Grèce jusqu’au lieu des jeux olympiques ou 
comme la flamme allumée au cierge pascal par les parents qui est transmise aux baptisés. Le 
même feu est transmis par différents témoins.   

 
 
 



 
 
Les clés ont la fonction d’ouvrir et, si besoin, d’enfermer. Malheureux celui qui les garde, 

qui n’ouvre pas, ne passe pas et ne laisse pas passer. Elles sont importantes, comme pour entrer 
dans un supermarché d’où on sort avec les choix possibles, selon les besoins. Le pape a nommé 
un évêque argentin pour le dicastère de la doctrine de la foi autrefois appelé Saint Office. Cet 
évêque a refusé immédiatement en se disant incompétent, pas préparé, particulièrement pour 
trancher sur les jugements par abus sur de mineurs dans l’Église, et parce qu’il se voit en pasteur-
guide plutôt qu’un juge. Le pape l’a tranquillisé en disant : pour traiter des abus sur des mineurs, il 
y a une équipe de spécialistes bien compétente. Laisse-les faire. Je t’ai choisi pour proposer des 
chemins à la foi, non pour rechercher des erreurs.  Ta mission doit être vers une Église en 
ouverture, qui regarde en avant pour connaître la vérité, non pour regarder en arrière à la 
recherche des erreurs. Les clés sont pour ouvrir des perspectives non pour fermer les prisons. 

 
Ne le dites à personne. L’évangile finit avec l’ordre de Jésus donné aux disciples de ne 

dire à personne que c’était lui le Christ. Cela semble en contradiction avec l’enquête réalisée 
quand Jésus voulait vraiment savoir qui il était. Je crois que Jésus voulait éviter un « copier-
coller » de la bonne réponse de Pierre. Il ne demande pas des définitions. Il donne à chacun le 
temps de formuler sa propre réponse sur l’identité de Jésus en passant par le laboratoire de sa 
propre expérience évolutive. A chaque jour le Seigneur nous demande : Pour toi, qui suis-je ? Et, 
grâce à notre réflexion, aux lectures, au dialogue et au partage, il s’attend à une réponse toujours 
plus mature et affinée.  

 
 
Notre évêque. À 15 h  ce dimanche 27 août, Mgr Thibaud Verny sera installé évêque de 

Chambéry. Il recevra les clés du gouvernement religieux de notre diocèse. Prions et faisons notre 
possible pour faciliter son ministère d’unité puisqu’il est notre pasteur. 

 
 

 

 


